



Mars venteux et avril pluvieux font le mai gai et gracieux.



Limerzel : un tourisme vert à deux pas de l'océan !

Idéalement placée en Bretagne et plus particulièrement dans le Sud Morbihan, bénéficiant du climat tempéré de la région, Limerzel revendique sa situation. Elle bénéficie à la fois de la quiétude d'une campagne variée qui, au regard des ses routes sinueuses et de ses vallons fait penser à l'Auvergne et de la proximité de la mer. Village de 1350 habitants, les Limerzelais, il s'étend sur environ 2500 ha composés principalement de terres cultivées, puis de bois et landes.

« **lieu des martyrs** » ... Telle est la traduction de **Limerzel**, que l'on découvre dès 1272 sous le nom de **Hismerzer**. (!) Ce nom d'origine Bretonne subira des altérations: Hismerzel, Lismerzel et enfin **Limerzel**.

Saint Sixte et Saint Laurent, papes et diacres, exécutés à Rome en 258 (deux Papes ôtés !), sont les patrons de la paroisse. Au Moyen-Âge, deux seigneuries importantes s'implantent dans la paroisse.

Les fermes et métairies participent au défrichage et à la mise en valeur des terres.

Quatre chapelles publiques et plusieurs dizaines de croix indiquent une christianisation importante de la commune., A la révolution, les **Limerzelais** iront grossir les rangs des insurgés.

Il est une rue dans le bourg qui part du Presbytère pour aller jusqu'à l'école Saint-Sixte : **Le chemin rouge** !

On raconte que ce chemin porte son nom depuis l'époque où le **Roi Philippe Le Bel** jaloux de leur influence et de leurs richesses, décida de chasser et d'exterminer tous les moines de l'**Ordre du Temple**.

Les exécutions furent si nombreuses et le sang versé fut tel qu'il coulait à descendre le chemin au point de colorer le sol en rouge ... Ah! ce Pouvoir qui nous fait tous tant plier ...

Patrimoine :

Saint-Clair : sa fontaine, sa croix, sa chapelle :

De Rome, Saint-Clair fut envoyé comme missionnaire en Armorique. Il s'établit d'abord à Nantes, dont il devint le premier évêque, mais en même temps il étendit son champ d'action aux campagnes d'alentour. C'est ainsi qu'on le vit à Plessé, Guenrouët, Guémené-Penfao, etc.

Toutes ces paroisses et bien d'autres lui ont dédié des chapelles.

Bien vite pourtant il jeta son dévolu sur le pays des Vénètes. Après une halte dans la presqu'île guérandaise à Saillé, il parvint à Limerzel.

S'étant arrêté près du village de Kervilliers, voici qu'il fit jaillir une fontaine et commença à prêcher l'Évangile, accompagnant sa prédication de nombreux miracles, dont celui de rendre la vue aux aveugles qui vont se rincer l'oeil à l'eau de sa fontaine.

Dès le XIV^e siècle, la paroisse de Limerzel reconnaissante lui construit une chapelle non loin de la fontaine, sur la voie romaine qui l'avait amené jusque là. Plusieurs fois restaurée au cours des âges, elle le fut magnifiquement par le recteur l'abbé Joseph Becel, qui, dès son arrivée dans la paroisse et bien qu'il eût une église nouvelle à bâtir, fit rehausser les murs, ce qu'on remarque facilement, et remplacer charpente et couverture.



“ Une croix, vue de profil, perd beaucoup de son intérêt.”

Le Pennon Héraldique :

L'ancien tribunal est signalé par un panneau dit de justice, représentant les armes des familles nobles de la région et symbolisant leurs droits et prérogatives. C'est un médaillon de calcaire peint, inclus dans une maçonnerie de granit. Travaillé en bas relief, divisé en 9 quartiers, surmontés d'un heaume, entourés d'un collier de l'ordre du Roi, le tout inscrit dans un ovale figurant l'insigne de la Cordelière.

L'Auberge Limerzélaise :

Lieu de nos agapes du 21 mars prochain, à la rencontre de la gastronomie labellisée « Restaurant du Terroir et Maître Restaurateur » dans une ambiance de convivialité où l'on aime se sentir comme à la maison.

Alors compétition avec Auberge de Vendée ?...

La campagne et les bois de Limerzel

offre aux marcheurs une pluie (! ?) de paysages riches et variés. De l'avis de tous, la campagne limerzélaise est bien l'une des plus jolies. Cette escapade vous laissera d'agréables souvenirs.

Vos yeux s'en souviendront... Vos jambes aussi.

Histoires, légendes ... (Méfiez vous de la pétulance du flatteur)**La Grignonne :**

Au début du 18^{ème} siècle, les paroissiens vénèrent un personnage emblématique de leur communauté : Jeanne Goupil, dite La Grignonne. A l'âge de 15 ans, elle épouse M. Joseph Grignon, médecin à la Garenne (village de la commune). Mère de huit enfants, elle acquiert des connaissances médicales qu'elle utilisera avec talent pour soigner les blessés et soulager les souffrants. De part les résultats extraordinaires qu'elle obtient, sa renommée grandit de jour en jour. Les gens viennent de toute part pour bénéficier de ses soins et partager sa grande ferveur religieuse. Elle meurt en odeur de sainteté en 1770.

Sa pierre tombale est située dans l'église à l'endroit même où elle suivait les offices dans l'ancienne église. On y vient présenter les jeunes enfants qui tardent à marcher ou pour soulager des douleurs articulaires. Les vieux sont aussi acceptés .

Le chêne creux de Julien Minier :

Julien-François Minier, né à Rochefort en Terre est nommé vicaire à Limerzel en 1787.

Prêtre réfractaire en 1790, il refuse de prêter serment et de s'exiler en Espagne....

Il choisit de rester caché dans la commune et d'exercer son ministère clandestinement.

En pleine terreur, pourchassé par les Bleus, il fait de ce chêne creux un refuge.

Arrêté à Pluherlin le 6 janvier 1794, rapidement jugé à Lorient où il est exécuté sur l'échafaud, cinq jours plus tard. Un tableau représentant son exécution est visible dans l'église.

**Notre prochaine sortie dominicale :**

16 mars : en réflexion ! ... des idées ? ... Inciter à trouver...

Bonnes Randonnées à Tous !

“La preuve que la Terre est ronde, c'est que les gens qui ont les pieds plats ont du mal à marcher.”